

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

Franqueo concertado

## Otra crisis

Una nueva crisis se ha producido, con la caída del ministro de la Gobernación, general Marzo. Era uno de los muchos del actual ministerio, que la opinión reputaba como fracasados y, por esto, ha sorprendido que en la modificación ministerial, no hayan entrado otras carteras, cuyos titulares no debieran continuar un momento más.

El general Berenguer, entra ahora en su momento difícil. Aquella significación apolítica de la cartera de Gobernación, era la que contenía la fobia de los elementos revoltosos del viejo régimen. Con Matos, en Gobernación, el ministerio político por excelencia, adquiere el gobierno una nueva modalidad. Ya no podrá sostenerse con su mulletilla de la pacificación de los espíritus y de las elecciones sinceras, porqué, en esto ya no cree nadie. Recordamos que el Duque de Maura, en reciente

artículo de «A B C» ha pedido solamente unas elecciones *modestamente* sinceras y, sabida es, la participación que, él, tuvo en la formación del gabinete Berenguer.

En fin, que el gobierno actual, adquiere por virtud de la última modificación una significación de partido, mejor dicho, de parte de partido. Por esto, su formación no ha gustado a nadie en absoluto. Ni en la derecha, ni en la izquierda, se acepta esta solución. Los primeros esperamos la formación de un gobierno fuerte y capacitado para resolver los más apremiantes problemas nacionales. Los de enfrente, sólo se contentarán con el cambio de régimen. A quien sirve Berenguer? ¿En nombre de quien gobierna?

La opinión general, es, de que está muy cerca otra crisis, la verdadera crisis, que el país reclama y que a todos conviene no demorar.

## Comentarios al cambio ministerial

«A B C» dice que la crisis ha venido con algún retraso y todavía es deficiente, pues no es la que reclamaban las conveniencias del Gobierno y la opinión leal de los elementos de distintas significaciones.

El Gabinete queda todavía con el peligroso lastre del ministro de Instrucción Pública, que ha fomentado la anarquía en la enseñanza y la indisciplina escolar.

No es fácil que el Gobierno pueda llevar a las Cortes la carga de una gestión tan discutida y tendrá que hacer a destiempo otra crisis que ha podido evitarse ahora.

«El Imparcial», después de dedicar elogios a Montes Jovellar, dice que limitar la crisis a un sólo ministerio hubiera sido demasiado crudo.

Estima que el momento actual requiere soluciones más radicales.

«El Sol» titula el comentario «Una crisis simbólica».

Dice que la crisis de ayer nos rototae a lo más castizo del viejo régimen. La crisis de las conveniencias personales que no responden a los anhelos de opinión.

Para el nombramiento de los ministros no se tiene en cuenta la competencia. Nada justifica esta crisis sino el deseo de satisfacer en parte a determinada prensa.

La presencia de Marzo, que era apolítico, era una garantía para todos. Matos es excesivamente político. Su presencia en Gobernación rompe el sentido que parecía representar el Gabinete sucesor de la dictadura.

Por muy buena voluntad que tenga Estrada, no podrá deshacer el embrollo que existe en Fomento.

«La Libertad», ocupándose del mismo asunto califica la crisis de absurda.

Destaca que repitiendo Berenguer lo del carácter apolítico del Gobierno prescinda precisamente del ministro que pudiera parecer más ajeno a la contienda electoral sustituyéndole por otro cuya ideología política es

demasiado conocida para que puedan sorprender las inclinaciones electorales del gobierno.

Salva al país la casi seguridad de que las elecciones no se celebrarán con este gabinete. Por eso las gentes se han encogido de hombros.

«El Debate» dice que le ha sorprendido desagradablemente la crisis.

Añade que producirá seguramente un efecto deplorable el nombramiento del señor Estrada para ministro de Fomento, pues no lo cree capacitado para ese ministerio.

De tener alguna capacidad sería en el ministerio de Gracia y Justicia y allí ha fracasado. Además está enfermo. Vale tanto como decirle al país que el Ministerio de Fomento estará vacante por una temporada y nadie se ocupará por la resolución de sus asuntos que son vitalísimos para el país.

La actual crisis tal vez no sea más que un prelude de una crisis grande anterior a la constitución del Parlamento.

Termina diciendo que «El Debate» la hubiera preferido ahora.

«El Socialista» dice que la combinación ministerial se juzga por sí misma. No han cambiado más que las carteras, pues las personas y procedimientos siguen siendo los mismos.

Los males de España se agravan.

Se pregunta cuándo dejará de sufrir el país y se sentirá fuerte para hacer desaparecer lo que le envilece y le mata.

Termina diciendo que no tiene fe y que el pueblo se salvará a pesar del régimen y de los malos gobernantes.

«El Liberal» dice que aunque hayan sido otros motivos los determinantes de la dimisión de Marzo representa una posición electoral que venía anunciándose desde que se habló de las elecciones.

Matos, aunque conservador, es el más neutral de los hombres públicos que pueden tener a su cargo unas elecciones generales a la antigua usanza.

Es un cabo suelto del antiguo régimen. Iguales antecedentes tiene Martínez Acacio.

A Estrada le ha tocado la rueda de dar en esta modificación y ha echado sobre sus hombros un peso superior a sus fuerzas. La crisis actual no ha resuelto nada. A solas con su conciencia tendrán que convenir en que está justificado y es irremediable todo eso que tanto preocupa a Berenguer y que cada amenaza es con mayor fuerza.

## Frax Ejemplo...

*El ejemplo de la vida rusa, como ideal de organización social, es un tópico gastado que no atrae ya al obrero medianamente instruido y que conoce algo de la vida miserable del ex-imperio zarista. Rusia sueña a algo misterioso sangriento; no es el paraíso que pintan cuatro exaltados imbuidos de una literatura pernicioso que, elaborando un «debe ser», se olvida demasiado pronto de lo que se «es», dejando aparte las inflexibles e indeclinables leyes económicas, tan permanentes, algunas de ellas como la gravedad o la inercia, que rigen toda la vida social.*

*El hombre es según su naturaleza, y sus manifestaciones en los diversos órdenes, no pueden ser más que un perfeccionamiento, no una suplantación o tergiversación de aquella. Por esto el ruso, tras la penosa prueba de una revolución social de las más grandes que ha registrado la historia, reacciona contra el régimen del dictador, y ve como resucitan paulatinamente instituciones y fórmulas sociales que se pretendían destruir, y que por ser conaturales a modalidad de existencia presente, convierten a aquellos ideales revolucionarios en vanos intentos extemporáneos, que sólo por ser deseables no demuestran ser justos.*

*Estos días circulan por la prensa graves rumores sobre la vida rusa.*

*Las noticias que se tienen de la situación en Rusia son muy confusas y contradictorias. Según algunos rumores, gran parte del Ejército se ha rebelado contra el régimen soviético, cuya dictadura cuenta con numerosos enemigos entre el elemento militar.*

*Parece que la rebelión, donde*

toma más incremento es entre los campesinos.

Se habla de un atentado contra el secretario general de los Comisariados del pueblo, Stalín.

Las comunicaciones telefónicas con Rusia, han cesado por completo, lo que viene a dar visos de verosimilitud a los rumores que circulan sobre la situación política y social en dicho país.

Han transcurrido ya varios años y la nacionalización del campo, la industrialización y el alto grado de bienestar que se auguraba no ha traído más que hambre y descontento.

Según las últimas noticias, el Gobierno ya no puede tener confianza en el Ejército, compuesto en gran mayoría por campesinos descontentos, y el kremlin está defendido por tropas de la G. P. U. (Cheka). Han sido detenidos, afirmase, el general Blucher-Galen, comandante-jefe del Ejército del Extremo Oriente, el «vencedor de China», el militar más importante después de Vorochilof, del Ejército rojo; el general Andreyef, miembro del Consejo de Guerra revolucionario; A. Rykof, presidente del Consejo de los Comisarios del pueblo (ministros) de la Unión de las Repúblicas soviéticas, y Syrchof, que desempeña el mismo cargo en Rusia, que es un elemento, aunque el más importante, de la Unión. Los cuatro personajes pertenecen a la llamada «oposición derechista», cuyo jefe teórico, Nicolás Bujarin, ha capitulado, intimidado, ante el dictador José Stalín.

Rusia, sin embargo, continúa irradiando su labor propagandista de destrucción y disolución social. La organización es aun poderosa, pero el ejemplo de descomposición del ejército soviético ha de producir, con el tiempo, la reacción contrarrevolucionaria que será el golpe mortal para el comunismo.

Rusia muestra al vivo un ensayo de organización social que se descompone, que se desmorona poco a poco, por sí mismo. «Rusia no es el ejemplo para estimular el deporte revolucionario» se ha dicho recientemente.

A los redondeados discursos de matiz revolucionario, a la labor propagandista, que desde la prensa, con la coacción y otros medios se viene realizando, hay que oponer una saludable orientación social, a base de conocimiento del soviétismo, de la misma Rusia, en su estado interior para evitar se sorprenda la ignorancia y el desconocimiento de la gente trabajadora. Nada hay como el ejemplo, para soterrar la falsedad de unos principios.

SPECTADOR

## Temas actuales

### SE VUELVE A LA POLÍTICA DICTATORIAL

En muchas naciones ha surgido, tomando en alguna considerables proporciones, el problema de los sin trabajo. Afortunadamente, esta llaga social no determina en nuestro país, como en otros, una enfermedad grave y endémica.

La falta de trabajo suele ser en nuestras comarcas algo pasajero y transitorio, fruto, casi siempre, de alguna contingencia.

El problema de la falta de trabajo ha aparecido en Andalucía, no de una manera súbita, ya que las condiciones de la cosecha hacían suponer el conflicto que ahora surge totalmente.

Ha faltado en el Gobierno la labor de previsión, que debía correr parejas con los malos augurios que permitía formular el estado del campo andaluz. Sin embargo, ha sido subsanado aquel primer descuido con la rápida solución que el Gabinete ha tomado en el último Consejo de Ministros.

La decisión del Gobierno merece nuestro aplauso en esta ocasión. Los trámites formulistas no hacen más que prolongar indebidamente, problemas, que por ser reales, urge resolver. La función gobernadora, con cuanto menos intermediarios mejor, debe estar en contacto con la realidad viva, para percibirla mejor, a fin de que no sea víctima de los que, practicando la política de dos caras, tuercen y tergiversan la realidad de los hechos.

Pero ¿cuál ha sido la resolución adoptada al problema de la falta de trabajo? En este aspecto, el Gobierno ha hecho, aunque no lo diga, paladina declaración de la equívoca senda que siguió, en la política de obras públicas, gloria de la Dictadura.

Promoverlas de nuevo; esta ha sido la solución.

Bella lección por los que tildan de desacierto a los magnos propósitos de restauración nacional que emprendió el General Primo de Rivera. Bella lección, y hermosa paradoja a la vez, la decisión del Gabinete Berenguer, si se recuerda que hace muy pocos días, en su declaración ministerial, calificaba de «irreflexivo» el plan de obras públicas seguido por la Dictadura.

Sea como sea, solo estimulando las obras públicas y extendiendo un manto de protección, técnica, económica y en los aspectos que debilitan más las orientaciones e iniciativas de trabajo particular, se podrán resolver estos síntomas, afortunadamente transitorios, de falta de trabajo, evitando que tengan mayores proporciones.

### LO POLÍTICO Y LO ECONÓMICO

Se ha hablado repetidas veces sobre la influencia de estos dos mundos. La compenetración de relaciones entre sus factores hace, sin embargo imposible, afirmar, de una manera absoluta, las influencias decisivas del uno sobre el otro.

Desgraciadamente, en nuestro país, estamos sintiendo los desastro-

sos efectos que la política produce en nuestra economía.

«Monsieur Quesnay ve una economía sana y fuerte, y no ha conocido ningún país de crisis monetaria en menos dificultades que el nuestro para resolverla.» Esta frase inserta en un editorial de A. B. C., indica claramente la naturaleza de los obstáculos que hoy día imposibilitan el saneamiento total de nuestra divisa.

La política influyendo en la prensa, en los conflictos sociales y en otras maquinaciones ha logrado despertar recelos, inseguridades en el extranjero.

Ha hecho ya todo lo que podía hacer «y todavía cuando el Parlamento se reuna, pretenderá reproducir sus estériles faenas de escándalo y estropear o aplazar las cuestiones que interesan al país».

Esta es la política que por sus intereses, sacrifica la vida económica del país.

\*\*\*

### LAMODIFICACION MINISTERIAL

A título de rumor, un periódico madrileño anunciaba, hace algunos días, probables cambios ministeriales a base de los actuales ministros.

En estos últimos días, y particularmente en nuestra edición pasada dimos ya cuenta de ello, se intensificaron las noticias circulantes respecto de la próxima modificación ministerial.

El General Berenguer, siempre tan reservado, anuncia al fin la crisis parcial, que ha quedado totalmente resuelta. En la sección correspondiente damos cuenta de la combinación formulada; aquí nos corresponde solamente comentar la significación que tales cambios pueden suponer.

La modificación ministerial fué uno de los consejos que con mayor insistencia se dieron al Gobierno, por diversos sectores de la Prensa, a fin de que, cobrando mayores energías, robusteciera su autoridad, vitalizando su obra. La idea de modificación surgió por los recelos que despertó la incapacidad manifiesta de algunos ministros. Por algunos periódicos se le dió a la cuestión verdadero carácter de campaña.


El General Berenguer escucha al fin el Consejo, y se dispone a la modificación, solo que, suponiendo quizá que un requerimiento a ciertas personalidades para una colaboración directa, hallaría obstáculos que, al resultar invencibles, quebrantarían al Gobierno, se limita a una combinación a base de sus actuales ministros.

Por esto no se ha concedido gran vuelo al asunto, «Lo mismo; sólo que de distinta manera.»

## MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

## M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14  
GERONA

## Escriben los demás

### COMENTANDO LA HUIDA DEL COMANDANTE FRANCO

Escribe «El Debate»:

«El héroe y el patriota de entonces han degenerado ahora en ese tipo español tan corriente que habrá de desaparecer cuando un espíritu de cultura llegue a formar entre nosotros verdaderos hombres de temple moderno, como lo son los directores de las grandes naciones civilizadas. Tipo frecuentísimo del que hay algunos ejemplos entre nuestros políticos, no pocos entre los que profesan artes liberales, como médicos y abogados, y muchísimos entre los literatos y publicistas. Hombres ególatras y megalómanos, de espíritu un poco selvático en el fondo, que no se resignan a ocupar en la sociedad el puesto que por su mérito les corresponde y quisieran ver a todas horas a la Prensa y a la opinión públicas consagradas a su alabanza. Hombres, en fin, de orgullo primitivo para los que no existe el sentido de la ponderación ni la sofrosine clásica con que puede vestirse todo orgullo civilizado. Afortunadamente en el Ejército español estos casos son raros. Y ello no tiene nada de extraño, porque el Ejército ha sido siempre escuela de disciplina. Pero mucho menos en el Arma gloriosa y moderna de la Aviación, donde tantas hazañas se han registrado en esta última época, algunas mucho más positivas en el orden técnico que las de Franco y ostentadas con más serena y sensata presunción por sus modestos protagonistas.»

\*\*\*

De «La Nación»:

«Padece el Sr. Franco la obsesión de la popularidad, y ella, seguramente, le ha perdido. No se ha contentado con ser el heroico y resistente conductor del «Plus Ultra», hazaña por la que todos le admiramos, tal vez con demasiado olvido de quién fué cerebro de ella, sino que ha intentado intervenir en la vida pública con pretensiones inmoderadas.»

El Sr. Franco, tal como se desprende de sus actitudes, ha llegado a creer que los 22 millones de españoles debemos vivir pendientes de él, y que el porvenir de España está en sus manos.

Es un grave error, porque a nadie se le ha pasado por la mente semejante idea, y menos desde que el Sr. Franco empezó a mostrar sus afanes exhibicionistas.

Lo que ha hecho ahora, contribuyendo, aunque sea circunstancialmente, a la inquietud interior y a los desfavorables comentarios del exterior, le favorece tan poco, que la celebridad que ello le conquistó no es envidiable.

Por lo demás, el episodio no tiene más importancia que la meramente informativa. Su interés es más folletinesco que de trascendencia política y social, y si toma vuelo durante unas horas, a esa circunstancia será debido.

Si a que tal cosa ocurriera esperaba el Sr. Franco, lo ha conseguido. Durante unos días el público se verá intrigado las informaciones

## Restaurant Costa Brava

Situa sobre una punta al mar

Platja a cada costat.- Voltat de Pins.- Garatge.- Cuina selecta.- Servei esplèndit amb tota serietat.

**PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS**

Espaioses i esplèndides habitacions.- A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

más o menos fantásticas; pero ¡son tantos los sucesos poco ejemplares que despiertan análoga curiosidad!

\* \* \*

Comentando la mocificación ministerial, escribe «La Nación»:

«¿Es esa una solución para presentar a las Cortes un Gobierno que, según la última declaración ministerial, ha dejado de ser transitorio y se dispone a plantear ante el Parlamento importantes problemas nacionales?»

Creemos que no. El general Berenguer padece un error de perspectiva. Claro que no puede pedirse que forme un Gobierno de altura, porque la hora en que pudo hacerlo, cuando no le habían quebrantado acontecimientos como los últimos, ya pasó; pero si cabía esperar que, dado el paso de una modificación, la reforma del Gabinete tuviera mayor alcance: en primer lugar para robustecerlo con personas de competencia y relieve, y en segundo, para contrarrestar el carácter partidista que le impone la preponderancia del bugallalismo, que tiene en la actual situación los delegados más numerosos.

La poca fortuna como el señor Marzo, que, por lo visto, es el único que se da cuenta de la realidad— y esto sólo va a redimirle de sus errores y a justificar su buena fe—, han tenido al señor duque de Alba y el Sr. Estrada. ¿Como no aprovechar la coyuntura que se les ofrece para una airosa retirada?

¡Ah! Olvidábamos al Sr. Tormo. Tan inadvertida pasa su presencia en el Gobierno que, hasta para los efectos de la sustitución escapa a la crítica su nombre.»

En unas líneas más abajo, y con motivo de haberse confirmado el paso del Sr. Estrada a Fomento, dice: «¿Otra vez va a servir para el aprendizaje y para la política el ministerio más importante en la hora actual, después del relieve que le imprimió el conde de Guadalhorce?»

## PROPAGANDAS..

### LA UNION MONARQUICA EN BILBAO

Continua esta entidad política estimulando el contacto con el pueblo, para saturarle de sanas ideas vigorizadoras de los principios básicos de la sociedad y del orden.

Ha sido el culto abogado don José

Sautu, quien ha disertado sobre el tema «La institución familiar y la educación».

Empezó por dedicar un tributo de elogio a la Unión Monárquica Nacional por la organización del curso de conferencias, por lo que representa la campaña estrechamente relacionada con otras análogas, encaminadas todas a afianzar los principios básicos de la sociedad.

Manifestó que de todos los problemas era el más fundamental el de la familia, de la que hizo un estudio acabadísimo en sus diversos aspectos jurídico, económico, social y literario, considerando a la familia célula de toda organización social y política, foco de vida y base de tradición.

Exaltó a la familia cristiana, y dice que hasta que la doctrina de Cristo no apareció sobre la tierra, no se vió la familia de los fundamentales postulados que su elevada misión requieren.

Lamentó acerbamente los estragos de la actual sociedad, que tantos estragos ha hecho en el seno de la familia y cuyo remedio únicamente está en las doctrinas de la Iglesia católica.

### MITIN NACIONALISTA EN LA COMEDIA

Con el teatro lleno, se celebró el mitin monárquico organizado por el Partido Nacionalista Español. (Legionarios de España).

Presidió el jefe supremo del Partido, doctor Albiñana, con la directiva del Centro Nacionalista Español. Hecha la presentación de los oradores, hace uso de la palabra

**Don Adolfo Gómez Ruiz** (estudiante de Medicina).—Desarrolla el tema del nacionalismo escolar y dirige enérgicas censuras a los estudiantes que se convierten en insensatos instrumentos de apetitos políticos.

**Don Joaquín Herraz** (obrero tipógrafo).—Trata del nacionalismo y de las reivindicaciones obreras, expresando su fe en que la Monarquía puede llenar todas las aspiraciones del proletariado, solicitadas ordenadamente y ajenas a toda mezcla de turbulencias políticas. Combate las imposiciones socialistas y comunistas, que destruyen la libertad de trabajo, condenando al hambre a los obreros que no venden su conciencia y su albedrío, a los explotadores y falsos apóstoles del proletariado.

**Don Emilio F. Cadarso** (abogado y jefe provincial de los Legionarios de Valladolid).—Diserta acerca del nacionalismo agrario. Elogia las Confederaciones Hidrográficas del conde de Guadalhorce, que representan un porvenir insospechado para la agricultura y la economía nacionales.

**El doctor Albiñana**—Es saludado con una gran ovación, oyéndose entusiastas vivas a España y al Rey.

«Somos una fuerza espontánea, surgida de las entrañas populares al dolor de la Patria amenazada. Los republicanos, por mucho que griten, nunca han sabido hacer revoluciones.

La única revolución temible es la comunista, que ya está realizando sus trágicos ensayos generales. Las recientes huelgas ofrecen grandes enseñanzas. Los que se pasan la vida abominando de una dictadura gubernativa, han aceptado cobardemente una dictadura de alpargata, los que

lamentan la censura de Prensa, han acatado la mordaza y suspensión de sus periódicos por las turbas; los que predicán libertad, han negado la libertad de comprar pan Y es que en las dictaduras, lo infamante no es sufrirlas, sino merecerlas».

Terminó el orador atacando duramente al Ateneo por sus acuerdos antipatrióticos.

## POLITICAS

### LA UNION MONARQUICA NACIONAL EN BARCELONA

Se celebró una gran Asamblea para constituir el partido de la Unión Monárquica Nacional en Barcelona.

Asistieron cerca de 300 delegados hallándose adheridas más de 3.000 personas. Entre otras personalidades asistieron los condes de Figols y Egara, Santa María de Pomés, Montseny, Barón de Viver, Andrés Gassó y Vidal, Arcadio Arquer, Manuel Juncadella, Alejandro Miró, José Grau y Marqués de Casa Pinzón.

Se eligió la Junta Directiva del escrito y la comisión de acción política.

En la reunión se trató de realizar una intensa propaganda monárquica en Cataluña. Desde luego, parece que se editará en Barcelona un periódico diario católico, a partir del primero de enero, y además se presentarán candidatos por toda Cataluña, a pesar de que hay poco tiempo para organizarse y actuar.

\* \* \*

### LA MODIFICACION MINISTERIAL

La modificación ministerial que desde largos días venía circulando como rumor, es ya un hecho confirmado y resuelto.

D. Leopoldo Matos, ha sido designado para la cartera de Gobernación, D. José Estrada para la cartera de Fomento y D. Joaquín Montes Jovellar para la de Gracia y Justicia.

\* \* \*

### EL CONDE DE GUADALHORCE A BUENOS AIRES

Ha marchado a Lisboa, donde embarcará para Buenos Aires, el ilustrado jefe de la U. M. N., el señor conde de Guadalhorce, que, como es sabido, va a la capital de la República Argentina para asunto que tanto enaltece a nuestro país como el que sean elementos españoles los que realicen la gran obra del ferrocarril subterráneo de aquella población.

No ha querido el conde de Guadalhorce que se supiera la hora de salida, pues deseó evitar toda pública demostración, ya que eran innumerables las personas que se disponían a aprovechar la circunstancia de su viaje para hacer una manifestación de afecto al español ilustre, que lleva a América misión tan íntimamente relacionada con el interés y el nombre de la Patria.

El jefe de la Unión Monárquica Nacional, que en estos días ha cambiado impresiones con los ex ministros del partido, estará de regreso en

Madrid con tiempo bastante para intervenir en los preparativos electorales, pues su mayor contrariedad, precisamente, al tener que ausentarse ahora de España, es que ello le prive de dirigir la marcha del partido en estas circunstancias, aunque le tranquiliza saber que los que fueron sus compañeros de Gabinete resolverán con máximo acierto cuantas incidencias se presenten.

## CRONICA

### Notas religiosas

#### JORNADA LITURGICO MUSICAL

Siguen con creciente actividad los preparativos para la Jornada litúrgico-musical que, en conmemoración del XVII centenario de la muerte de Sta. Cecilia, celebrará la Congregación Mariana, del Seminario, el próximo domingo, día 30 del corriente.

El Ilmo. Rdm. Sr. Obispo celebrará la Misa de Comunión general y presidirá la Velada literario-musical de la tarde. Oficiará de preste en la Misa solemne el M. I. Sr. Rector del Seminario.

### Nombramiento

Ha sido nombrado director del Instituto Nacional de esta ciudad el culto profesor de dicho centro don Antonio Espona. Enhorabuena.

### Noticias

En Bañolas han sido detenidos Miguel Pujol Bruguera y Antonio Jiménez López, ambos con domicilio en Barcelona, presuntos autores de la sustracción de dos carteras realizada en el mercado de aquella ciudad, propiedad una de Domingo Orri Anglada, de San Miguel de Fluviá, conteniendo 1.250 pesetas en billetes, y la otra de Juan Canals Carbonell, de Serriñá, con 150 pesetas.

Los detenidos han pasado a disposición del Sr. Juez.

□

En Olot se ha celebrado un concurso de ganado bovino, organizado por la Cámara Agrícola de la provincia, repartiéndose varios premios a diferentes ejemplares que concurrieron al mismo.

□

El Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, ha acordado nombrar médico tocólogo municipal a don Antonio Lladó Vidal, e interventor de Fondos del Ayuntamiento a don Jesús Iborta Armisen, que desempeñaba igual cargo en Valls.

□

Como autor convicto y confeso de intento de raptó de una niña de 9 años llamada Encarnación Bermúdez Sánchez, ha sido detenido en Malgrat y puesto a disposición del Juzgado de Blanes, el vendedor ambulante Francisco Girbau Prat, de 37 años

□

Se ha celebrado en este juzgado municipal el acto de reconciliación instado por don Roberto Rizo, funcionario de la Delegación de Hacienda, contra el director del periódico local «El Clarinet», que resultó intentado sin efecto, con costas al demandado, por incomparecencia a este preliminar, a consiguiente querrela por injurias.



En el monte de Sant Benet, término de San Feliu de Guixols, varios cazadores fueron increpados por los colonos, y cuando sin dar importancia a lo sucedido se apostó el joven Aniceto Serrat Freixas, de 23 años, en aquel lugar, para dedicarse a la caza y una vez alejados sus compañeros fué agredido con palos y piedras por dichos colonos, Angel Ribot y Elvira Coll Durán y los hijos de ambos.

A los gritos que profería el agredido acudió un compañero suyo, quien vió a la mujer que empuñando el arma del propio agredido le disparó un tiro a quemarropa, causándole la muerte. Los agresores fueron detenidos.



Cerca de San Feliu de Guixols el yate francés «Hirondelle» se incendió no pudiendo acercarse a él los que intentaron auxiliarle por las explosiones que se produjeron. La tripulación fué salvada.



En la última sesión celebrada por la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la Presidencia de don Manuel Vancells despues de hacer constar el enterado de varias comunicaciones, se adoptaran los siguientes acuerdos:

Haber visto con agrado el apoyo que el Consejo Superior de Cámaras de Co-

mercio ha prestado a la instancia elevada por la Cámara al Sr. Ministro de Hacienda en súplica de una aclaración a la Ley de Utilidades sobre tributación de los sueldos o haberes de los socios colectivos.

Solicitar del mismo Sr. Ministro que se restablezca la bonificación que disfrutaban los camiones que utilizan los industriales para el transporte de sus productos, modificándose por tanto el R. D. de 22 de Julio último.

Interesar de la Compañía Telefónica Nacional que se incluyan dentro del radio del abono los términos municipales de Santa Eugenia de Ter, Salt y Sarriá de Ter y el barrio de Puente Mayor.

Someter a estudio e informe de la Comisión de Legislación el nuevo Reglamento de Mozos Arrumbadores y Marchadoras.

Aprobar el presupuesto ordinario de la Cámara para el ejercicio de 1931 y remitirlo para su sanción a la Dirección General de Comercio.

Señalar hasta el día 15 de Diciembre para la presentación de solicitudes de inclusión en las listas de pólitos mercantiles y prácticos que han de remitirse a los Juzgados de 1.ª Instancia de la demarcación de la Cámara a los efectos de la Ley sobre suspensión de pagos.

Interesar del señor Ministro de la Gobernación la modificación del R. D. de 6 de Noviembre suprimiendo los derechos de entrega a domicilio de la correspondencia en el sentido de que sean considerados funcionarios del Estado los carteros urbanos y sean aumentados sus haberes, por cuanto con aquellas disposiciones ni se les ha favorecido ni el público resulta tampoco beneficiado con la reforma.

## SOLARES EN VENTA

En la calle de Prat de la Riva, junto a la Vía de San Feliu de Guixols SE VENDEN CUATRO SOLARES, con piedras necesarias para lentos en 070 ptas. el palmomoi

## Economía y Finanzas

### EL GOBIERNO Y LA MONEDA

El Ministro de Hacienda ha hecho interesantes manifestaciones relacionadas con el encauzamiento y resolución del problema del cambio y la visita a España del Director del Banco Internacional de Pagos, M. Quesnay, que había sugerido algunos rumores.

Mucho mejor que propagandas onerosas y poco autorizadas, nos pareció invitar a que nos visitase a una alta personalidad internacional en relación diaria con todos los Bancos de emisión y con la Banca privada para poder salir del aislamiento de quienes hablábamos y encontrar prestigio sólido de apoyo. El Sr. Quesnay no vino a marcar nos—ha dicho el ministro—ninguna pauta, ni mucho menos a interesar nuestra participación en el Banco que dirige, del que no podemos formar parte por carecer de moneda que cumpla las exigencias del patrón oro.

El Gobierno tiene ya trazada la política a seguir.

Se ha creído indispensable principiar por regularizar y normalizar las operaciones de cambio, prohibiendo la exportación de capitales y restringiendo la compra de divisas con elevación de derechos arancelarios, y al efecto se crearon para vigilar las operaciones y unificarlas el Comité Regulador y el Centro de Contratación, disponiendo después la situación de fondos en el exterior y la exportación de oro, comenzada la primera, como puede apreciarse en parte por los balances semanales del Banco de España, e iniciada la segunda con un primer envío de barras por la equivalencia de un millón de libras esterlinas, al que seguirá otro por igual cantidad dentro de pocos días, formando así una posición que irá amentándose sin apelar a empréstitos ni a créditos en el exterior, que serían de momento de todo punto inconvenientes e innecesarios, ya que, por fortuna, le sobran recursos al Tesoro, con la mediación u intervención del Banco de

España, para frenar la especulación y desvirtuar el influjo de causas ajenas al verdadero valor en cambio de nuestra moneda con arreglo al nivel de los precios. Al propio tiempo procuró el Gobierno, con la elevación del descuento, una saludable contracción del crédito que atrajese los capitales en éxodo y evitase toda inflación dañosa.

El problema del cambio es de carácter internacional y no puede resolverse eficazmente sin una leal inteligencia con los Estados de moneda estable, entre los cuales debemos ocupar el lugar que corresponde a nuestra situación monetaria, que es una de las más fuertes de garantía, sino también porque, aun siendo suficientes los recursos del Tesoro y del Banco de España para lograr la estabilización, era de todo punto conveniente desechar cualquier duda o deshacer cualquier equívoco sobre nuestros propósitos y sobre los medios de llevarlos a feliz término, asegurándonos además una cooperación que diese a todos la seguridad de que no hemos de estar solos para mantener en todo caso la base oro una vez que sea decretada.

El período preestabilizador en que nos hallamos ha de servir para apreciar las reacciones del cambio en nuestra economía y para adquirir una reserva importante de divisas, interesando a la opinión en tal vital problema para que asista con su confianza al Gobierno, y éste lo aprovechará para que, con arreglo a sus directrices y por medio del Banco de España, y éste con el concurso de una oficina técnica en relación con los expertos de los ministerios de Hacienda y de Economía, prepare un programa de conjunto, cuidando de medir y de prevenir las consecuencias sociales, económicas y financieras en la estabilización, con adaptación de la política fiscal y económica a la nueva situación, al mismo tiempo que se procurará la habilitación del propio Banco para la función del servicio público monetario que le será confiada, y se elaborará, para someterlo también a las Cortes, un proyecto de presupuesto sinceramente nivelado. Termina manifestando gran fe en el porvenir de España y en sus energías latentes para derivar la necesidad del patriotismo y de la prudencia en el momento actual.

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

## BENITO IZQUIERDO

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Consultas, estudios y redacción de toda clase de proyectos.

Caminos vecinales, carreteras y ferrocarriles.—Abastecimientos de aguas. Estructuras de Hormigón Armado.—Riegos y demás aprovechamientos hidráulicos.—Líneas e instalaciones eléctricas

CALLE LORENZANA  
Chaflan Garreta, pral.

GERONA

## “Monumental Hotel”

de

# S'AGARÓ

Abierto todo el año. — Cubiertos a varios precios — Meriendas económicas  
Gran Confort y economía  
a cargo de **Rafael Forgas**

